

Nota informativa

El cáncer de cuello de útero, una amenaza creciente en África Subsahariana

 Fundación Recover publica un informe que analiza la incidencia del cáncer de cuello de útero en África y destaca las acciones realizadas en Camerún para su prevención y tratamiento

Madrid, 12.12.2024. África subsahariana enfrenta una de las tasas más altas de incidencia y mortalidad por cáncer de cuello de útero a nivel mundial, según revela el reciente informe presentado por Fundación Recover, titulado "Cáncer de cuello de útero y el papel de Fundación Recover en su prevención y tratamiento en Camerún". Este documento expone la magnitud del problema y las medidas necesarias para combatirlo en una de las regiones más afectadas del planeta.

El cáncer de cuello de útero es el más común entre las mujeres africanas y representa más de una quinta parte de todos los casos de cáncer en la región. Su incidencia está estrechamente vinculada a la infección por el virus del papiloma humano (VPH), una enfermedad de transmisión sexual que afecta a una de cada cinco mujeres en África, en comparación con solo el 10% a nivel global.

Las mujeres que viven con el VIH son particularmente vulnerables, con un riesgo seis veces mayor de desarrollar este tipo de cáncer en comparación con aquellas que no padecen esta enfermedad. Además, la falta de acceso a servicios médicos básicos contribuye a una alta mortalidad: nueve de cada diez muertes por cáncer de cuello uterino en el mundo ocurren en países de renta baja y media, muchos de ellos en África subsahariana.

Desde 2014, Fundación Recover ha liderado diversas iniciativas enfocadas en la detección y tratamiento del cáncer de cuello uterino, especialmente en Camerún. Entre los logros destacados de los últimos años se encuentran sus campañas de sensibilización y educación, llevadas a cabo en colaboración con centros de salud locales. Estas iniciativas han permitido informar a miles de mujeres sobre la importancia de la detección temprana y el acceso a tratamientos adecuados, ayudando a reducir las barreras que dificultan el diagnóstico precoz.

Desde 2017, la Fundación ha implementado también campañas de cribado y tratamiento, ofreciendo citologías gratuitas y ayudas significativas para biopsias y procedimientos quirúrgicos. Estas acciones han mejorado considerablemente el acceso a servicios médicos esenciales para mujeres de bajos recursos, lo que supone un impacto tangible en sus vidas.

En 2018, la Fundación organizó su primera campaña sincronizada en múltiples centros de salud locales, una iniciativa que benefició a más de 1.200 mujeres, en la que se destacó la importancia de las revisiones ginecológicas periódicas y se reforzó la concienciación sobre la prevención de esta patología.



Además, la formación del personal médico ha sido un pilar fundamental de la labor de la fundación a lo largo de todos estos años. A través de seminarios y talleres, Fundación Recover ha capacitado a profesionales de la salud en la detección y manejo del cáncer de cuello uterino, fortaleciendo las capacidades del sistema sanitario local y garantizando que estas actividades tengan un impacto duradero.

Tal y como señala la directora general de Fundación Recover, Marta Marañón: "El propósito de este informe es sensibilizar al gobierno de Camerún, a los medios de comunicación y a la sociedad sobre la importancia de la vacunación a niñas y mujeres para prevenir el cáncer de cuello de útero, así como la necesidad de hacer cribados a las mujeres para que se detecte a tiempo. Si la enfermedad no se previene ni se trata a tiempo, podría acabar convirtiéndose en un problema de salud pública en muchos países de África donde la prevalencia es mucho más alta y donde la mayoría de la población no tiene recursos para acceder al tratamiento".

En la misma línea se manifestaba el Dr. Matshidiso Moeti, director regional de la OMS para África en una cita recogida en el informe de Fundación Recover: "Esta enfermedad cancerosa es terriblemente devastadora y afecta profundamente a las familias. Sin embargo, con la detección precoz, la atención y la prevención mediante la vacunación, las mujeres y las niñas de nuestra región pueden estar protegidas contra el cáncer cervicouterino".

El informe completo elaborado por Fundación Recover se puede descargar a través de su página web, en este enlace: https://fundacionrecover.org/informe-cancer-cervix/

Sobre Fundación Recover

La Fundación Recover es una organización sin ánimo de lucro que trabaja para mejorar la salud en África a través de campañas y proyectos de cooperación destinados a fortalecer las capacidades de los profesionales sanitarios y los centros de salud que atienden a las personas con menos recursos.